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Zusammenfassung

        
Bei 102 gesunden Patienten im Alter von 3 Tagen bis zu 70 Jahren wurde die Funktion der Blut/Liquor-Schranke in Abhängigkeit vom Lebensalter durch Bestimmung des Gesamt-Eiweißes im Liquor sowie der Serum/Liquor-Quotienten des Albumins und α2-Makroglobulins ermittelt. Darüber hinaus wurden die Referenzbereiche des Serum/Liquor-Quotienten für Immunglobulin G in Abhängigkeit vom Lebensalter erarbeitet. Das Gesamt-Eiweiß wurde im nativen Liquor nach der Methode von Lowry u. Mitarb. (1951) bestimmt, die Werte der einzelnen Proteine im Serum und im unkonzentrierten Liquor mittels des Elektro-Immunoassays nach Laurell.


        
Die Untersuchungen zeigen, dass die anfänglich hohe Durchlässigkeit der Blut/Liquor-Schranke im ersten Lebensjahr rasch absinkt und im Alter zwischen 1 und 5 Jahren am niedrigsten ist. Nach dem 5. Lebensjahr kommt es zu einer allmählichen stufenweisen Erhöhung der Permeabilität der Schranke bis in das 70. Lebensjahr. Bei der Prüfung der Funktion der Blut/Liquor-Schranke in der klinischen Diagnostik muß die Altersabhängigkeit der Referenzbereiche der Serum/Liquor-Quotienten des Albumins, α2-Makroglobulins und IgG berücksichtigt werden.


      
        
Summary

        
Serum and CSF samples of 102 healthy persons were examined in order to judge the functional state of the blood/CSF barrier depending on age. For that purpose the total protein content of CSF and the serum/CSF albumin and α2-macroglobulin ratios were determined. Moreover, the reference range of the serum/CSF IgG ratio was evaluated. The total protein content in CSF was quantitated according to Lowry et al. (1951), the concentration of each protein in the serum and in the unconcentrated CSF was determined by Laurells electroimmuno assay.


        
Our investigations show that the permeability of the blood/CSF barrier decreases from a high level within the first year of life. The lowest permeability level exists between the first and the fifth year of age. Subsequently the permeability of the blood/CSF barrier increases gradually until the 70th year of age.


        
When judging the functional state of the blood/CSF barrier in clinical diagnostics, the age dependence of the reference ranges of albumin, α2-macroglobulin and IgG must be taken into consideration.
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